

## BAB V

### PENUTUP

#### A. Simpulan

Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh peneliti tentang Agenda Setting dalam Program Siaran Podcast “Kajian Islam Bermadzhab di Radio NUR FM Rembang dapat disimpulkan bahwa:

1. Dalam proses program siaran podcast “Kajian Islam Bermadzhab” terdapat beberapa tahap sebelum *on air* dan dapat dinikmati oleh para pendengar dan penonton setia Radio Nur FM Rembang. Proses Siaran tersebut terbagi menjadi 3 tahapan yaitu:

- a) Pra Produksi, yang merupakan tahap persiapan sebelum *on air* atau *off air*. Pada tahap ini para crew dibantu oleh direktur utama mempersiapkan alat-alat yang menjadi penunjang kelancaran acara untuk mendapatkan hasil terbaik kualitas video siaran program podcast “Kajian Islam Bermadzhab”. Sementara itu untuk para narasumber mempersiapkan materi yang sesuai dengan tema, sebelum diangkat menjadi pembahasan yang dapat diterima oleh khalayak luas.
- b) Proses Produksi, pada proses ini narasumber berperan penuh dan bertanggungjawab pada kelancaran tema yang dibahas pada malam itu. Setelah melakukan tahap persiapan sebelumnya dengan matang, maka tahapan kali ini merupakan tahapan inti dalam melakukan siaran yaitu dengan adanya obrolan mengenai tema yang disampaikan oleh narasumber.
- c) Pasca Produksi, proses ini merupakan tahapan akhir dalam produksi program siaran podcast “Kajian Islam Bermadzhab”. Dalam tahap ini, setelah melakukan tahap perencanaan, dan eksekusi, maka diadakan evaluasi untuk mengetahui kesalahan pada bagian proses pada program siaran. Evaluasi dilakukan oleh direktur utama dengan para narasumber dalam rapat yang dilakukan setelah program siaran berlangsung dan membenahi kesalahan dan memunculkan ide-ide serta terobosan baru untuk tema dan judul yang akan dibahas pada minggu selanjutnya,

Kajian Islam Bermadzhab ditayangkan untuk memenuhi informasi-informasi dakwah islam sesuai dengan 4 madzhab yaitu Syafi’i, Maliki, Hanafi, dan Hambali. Namun pada pembahasan “Kajian Islam Bermadzhab” yang ditayangkan oleh radio NUR FM, didasarkan oleh madzhab Imam Syafi’i. Maka dari itu akan terdapat perbedaan yang dijelaskan oleh para narasumber dengan madzhab-madzhab yang lain. Program siaran ini membawakan

informasi-informasi dakwah yang saat itu sedang diperbincangkan dikalangan masyarakat setempat. Selain itu tema atau pembahasan diambil dari maraknya kontroversi suatu berita dalam ranah islam yang masih *syak* (ragu) akan isi berita yang sedang dibicarakan oleh banyak orang terutama ara pengguna sosial media yang lebih cepat mengetahui informasi tersebut karena canggihnya teknologi modern.

2. Implementasi program siaran yang dilakukan oleh masyarakat setelah mendengarkan podcast “Kajian Islam Bermadzhah” adalah dengan terbiasanya masyarakat menelaah terlebih dahulu informasi penting mengenai dakwah islam sehingga memperkecil kesalahpahaman yang terjadi antara ulama dan khalayak luas tentang ajaran agama islam yang sesuai dengan madzhabnya. Dengan adanya program siaran ini, masyarakat dapat mengetahui seberapa pentingnya madzhab dan dasar-dasar ilmu agama yang sesuai dengan Al-Qur’an dan Al-Hadits, sehingga mereka tidak mudah menelan bulat informasi yang tidak jelas dari mana dasar islamnya. Masyarakat dapat menyimpulkan apa yang mereka dengar dan memanfaatkannya pada kehidupan bermasyarakat agar menjadikan mereka masyarakat yang kritis terhadap informasi yang didapatkan khususnya pada dakwah islam.

## B. Saran

Berdasarkan pembahasan dan hasil penelitian yang telah dilakukan, peneliti mengajukan saran yaitu sebagai berikut:

1. Saran peneliti kepada Radio NUR FM Rembang, membuat program siaran yang lebih menarik lagi khususnya dikalangan para anak muda, karena minat mereka terhadap radio sangat kurang apalagi zaman sudah semakin berkembang pesat. Program siaran keagamaan yang disajikan harus lebih kreatif dan bervariasi agar dapat meningkatkan SDM para penonton.
2. Saran peneliti kepada masyarakat, untuk membatasi pengetahuan jika yang didayakan tidak memiliki dasar yang jelas agar terhindar dari informasi yang tidak lengkap dan berakibat fatal bagi kehidupan beragama dan sosial kemasyarakatannya. Masyarakat dihimbau untuk mengkaji ulan mencari sumber informasi khususnya pada dakwah islam yang dianggap penting pada kehidupankhalayak luas.
3. Saran peneliti kepada peneliti selanjutnya, untuk mengkaji lebih dalam apa yang sudah dibahas pada skripsi ini. Sehingga didapatkan pemikiran kritis dan hasil penelitian yang leboh baik dari penelitian yang dilakukan oleh peneliti saat ini.